

# EL BIEN PÚBLICO.

1'50 pesetas cada mes.

Mahon Lunes 17 Setiembre de 1888.

Año XVI Núm. 4.711.

## ANIVERSARIO DE SEDAN EN BERLIN

El 1.º de Setiembre, aniversario de la batalla de Sedan, ha sido celebrado este año en todo el imperio germánico con excepcional solemnidad y esplendor. Desde primeros de Agosto se había dado orden para que los maestros y directores de establecimientos de enseñanza elemental explicasen detenida y menudamente á sus tiernos alumnos todos los incidentes y consecuencias de aquel sangriento suceso. No contento con esto, y á fin de no dejar lugar á duda en cuanto á las intenciones del gobierno imperial respecto á las provincias conquistadas en la guerra del 70, el Emperador, cuyas aficiones oratorias contrastan con el adusto y obstinado silencio de sus antecesores, aprovechó la ocasión que le brindaba la ceremonia puramente militar de Francfort del Oder, al inaugurar la estatua del príncipe Federico Carlos, para contestar con frases de desafío que deben haber sonado en los oídos de sus vecinos como el clarín de guerra llamando al combate, á los pretendidos propósitos de su padre Federico III, de inaugurar una política de franca y leal amistad con Francia y de paz con Europa, cuyo primer acto sería la devolución de Alsacia Lorena á la nación vencida en Sedan.

¿Cuán distantes estarían de la mente de cuantos presenciaron el brillante espectáculo de 1.º de Setiembre semejantes ideas de paz y tranquilidad y de un sistema político que reconoce por base la felicidad del género humano! La vista de los regimientos de la Guardia, el bélico entusiasmo de guerreros y espectadores, la admirable precisión con que infantes y caballos, artilleros é ingenieros, maniobraban en medio de la admiración de príncipes y generales de otras naciones, no son en verdad los indicios mas seguros de que se acerca una era de paz, en la que el derecho imponga sus decisiones y falle en última instancia los litigios internacionales.

El cuerpo de ejército de la Guardia dá guarnición á Berlin, Potsdam y Spandau, y su efectivo en pié de paz es de 20.000 hombres próximamente, número que se duplica en tiempo de guerra. Estas fueron las tropas á que en celebracion del triunfo de Sedan pasó revista Guillermo II, que aparecía por primera vez ante sus súbditos como general en jefe del ejército cuyas evoluciones y maniobras dirigía en persona.

A las siete de la mañana ya estaba el Emperador á caballo y á la cabeza de las comisiones encargadas de ir á palacio á recibir las banderas que mas tarde debían ser distribuidas á los distintos cuerpos. En años anteriores solía celebrarse esta revista entre diez y once de la mañana, pero era en aquellos tiempos en que empuñaba el cetro un soberano octogenario, abrumado bajo el peso de los laureles y de los años, rodeado de generales tan viejos como él, y como él deseosos de disfrutar en paz el fruto de largos años de constante esfuerzo y no interrumpida fortuna. Hoy todo ha cambiado, y el joven Emperador, ansioso de emular un día las glorias de sus mayores, no perdona ocasión de habituarse y habitar á sus soldados á las molestias

y fatigas de la vida militar.

Por eso vémosle á lo mejor montar á caballo al alba, y seguido de sus ayudantes salir á presenciar los ejercicios de una division, y á veces de un regimiento, y sin darse el menor descanso, sin mostrar la mas leve fatiga, permanecer doce ó catorce horas en la silla.

En la revista de 1.º de Setiembre daba excepcional brillo al séquito imperial la presencia de muchos príncipes extranjeros, entre los cuales se contaban el rey de Suecia y el de Sajonia. En medio de estos dos monarcas recorrió el Emperador las filas de sus soldados, que al pasar le saludaban con entusiastas vivas y aclamaciones, repetidas por la inmensa muchedumbre que habia acudido á presenciar el espectáculo.

Entre las novedades de la revista de este año, no fué la menos notable la presentación de un globo cautivo, en el que dos oficiales del destacamento de aeronautas hicieron dos ascensiones, para reconocer á gran distancia el terreno, describiendo con toda exactitud la distribución de las distintas fuerzas, así como la topografía del suelo. La precisión y seguridad desplegadas en el manejo de este importantísimo auxiliar para los reconocimientos militares, demuestran la constante atención que se dá en el ejército alemán á cuanto puede contribuir á su mejora y adelanto.

El desfile, que duró mas de dos horas, arrancó gritos de admiración á los expertos en el arte de la guerra. Pasó primero la infantería, en columnas de á compañía, seguidas de los ocho regimientos de caballería, por medios escuadrones, y últimamente la artillería y el tren. Después de algunas evoluciones, entre las cuales merece citarse por lo curiosa la presentación hecha por el Emperador á sus reales huéspedes de los regimientos de infantería y de húsares, que mandó siendo Príncipe, terminó la parada con un nuevo desfile en que la infantería marchaba en columnas de á regimiento y la caballería y la artillería desfilaron al trote largo con orden admirable.

Para disminuir la impresion que la vista de un instrumento de guerra tan perfeccionado deja inevitablemente en el ánimo, háse dicho que las tropas de la guardia están formadas por soldados escogidos, y que el resto del ejército es bastante inferior. Semejante afirmacion carece en absoluto de fundamento.

Salvo ligeras diferencias, puede asegurarse que todo el ejército alemán, en punto á seguridad y precisión, está formado por tropas escogidas.

## NOTICIAS GENERALES

Telegrafian de Roma que en las provincias meridionales de Italia empiezan á sentirse los desastrosos efectos de haberse roto las negociaciones para el tratado mercantil con Francia. La situación comienza á ser grave, sobre todo en la Apulia. Han quebrado varias casas de crédito, y otras están en situación muy apurada.

La vendimia se prepara buena; pero los productores hallan cerrados los mercados de exportacion, y se teme que lleguen las

cosas á peor estado, cuando recogida la cosecha actual, y sumada con la anterior, que no se vendió, resulten cuantiosas existencias de venta poco ménos que imposible. Los comisionistas franceses, que antes recorrian aquella region comprando vino en grandes cantidades, no han ido este año á Italia, y hay pueblos donde para guardar el vino de este año habrán de malbaratar ó arrojar al campo el del año pasado.

Una gran parte de la prensa italiana dice que las gentes de esta suerte perjudicadas, no lograrán indemnizacion alguna por la alianza con Alemania, y que en cambio la hostilidad de Francia les es funesta.

—En Alemania se ha abierto una suscripción á fin de allegar fondos para organizar una expedicion militar que vaya al Africa en busca de Emir Pachá. El fabricante Krupp ha dado para este fin 50 000 marcos.

—Los ejércitos europeos están armados en la actualidad con fusiles de veinte modelos distintos. Francia usa los tres sistemas Gras, Kropastchez y Lebel; Alemania, el Mauser; Austria, el Verndl, Fravirth y Kropastchez; Inglaterra, el Martini Henry; Bélgica, el Albini Braenbri; Dinamarca, España y Suecia, el Remighon; Holanda, el Beamont; Italia, el Weterlli y el Bertoldo; Noruga, el Jarman; Rusia, el Berdan; Suiza, el Weterlli.

El Japon usa el fusil Morata; la Estados Unidos el Springfield.

Nadie sabe á punto fijo cuál es de todas estas el arma que pueda ofrecer «mejores» resultados; pero á juzgar por la cantidad de cargas preparadas, debe ser el fusil francés Tramond Lobél, del cual se fabrican para cada soldado nada menos que cinco mil cartuchos.

—Casi al mismo tiempo han muerto en Francia dos hombres que alcanzaron cierta popularidad en tiempo de Napoleon III. Uno era Curty, el conserje del fuerte de Ham, de donde se escapó Luis Napoleon, y otro el albañil Bandingnet, que le facilitó sus ropas para disfrazarse. Ambos fueron espléndidamente recompensados por Napoleon III, cuando llegó á reinar.

—El famoso estafador Almager, á quien inútilmente perseguía hace dos años la policia francesa, ha sido preso en el Havre. Una de las más arriscadas patrañas de este bribon consistió en escaparse del despacho de un juez en un momento que le dejaron solo, estendiendo sobre la misma mesa de aquel funcionario la orden que le dejaba en libertad; falsificó la firma del juez y puso el sello del juzgado con tal presteza que pudo salir tranquilamente del edificio enseñando el documento á los guardias que estaban en la puerta.

—Dice un escritor francés trazando á la pluma el retrato del rey de Italia:

«Napoleon era un sombrero y un capote para el pueblo ávido de contemplarle. Como su padre, el rey Humberto no es, en cuanto á lo físico, nada más que un par de bigotes. Por su tamaño, por sus sinuosidades, el bigote tiene en la fisonomía de los Carignan una importancia análoga á la de la nariz en la fisonomía de los Borbones.

¡Un rey de Italia sin bigote, sería el fin de la casa de Saboya!

Lo cierto es que los bigotes del rey

Humberto, les van á dar mucho que hacer á los franceses.»

Eso será lo que tase un sastré.

—Un periódico sneco da la noticia de que un hombre se ahogó en un canal, y fué inhumado según los usos del país en un ataúd, que se enterró.

Después el sepulturero oyó un ruido subterráneo, como si alguien golpeará en madera y también gritos ahogados y gemidos.

Huyó el sepulturero espantado, fué al pueblo, contó al cura lo que pasaba, llegó éste con sus feligreses y abierto el sepulcro, considérese cuál sería el terror de todos y el dolor de la familia al hal ar el cadáver en posicion distinta de la que se le dió, con la cabeza, las maos y los piés ensangrentados y todavía caliente.

—Se ha hablado en estos dias de un supuesto desafío de dos mujeres en Cannes, que ha sido formalmente desmentido. Pero el rumor ha evocado recuerdo de otros que llegaron á realizarse, y uno de los más curiosos es el siguiente:

En noviembre de 1838, en Prusia, el baron de Trantsmandorf estaba para casarse con la condesa polaca kodoiska de R..., viuda de un general. Un rival suyo trató de ponerle en ridículo, publicando unos versos que llevaban la firma del baron Ropp.

Este fué provocado por Trantsmandorf; pero ya en el terreno, con anuncio del ofendido, le sustituyó un amigo.

Muerto Trantsmandorf en el lance, su padrino echó en cara su cobardía á Ropp y le desafió. Acto seguido se batieron y el testigo quedó mortalmente herido. Júzguese el asombro de Ropp al reconocer en su víctima á la propia condesa de R..., que se habia disfrazado para asistir á su futuro lance.

El matador; á impulsos de los remordimientos, se atravesó el pecho con su espada.

—La produccion de los Estados Unidos durante el año de 1887 ha excedido de pesos fuertes 36.500 000 segun informe del director general de acuñacion. A esta cifra corresponden 33 millones 93 mil pesos fuertes en oro. California es el primer Estado productor del dorado metal, valiendo 13 millones de pesos lo extraido de sus minas durante el año. El director calcula que el año pasado el oro y plata de los Estados Unidos aumentó en 28 millones y medio por la importacion, y que en las partes industriales del país se emplearon 44 millones y medio de pesos en oro y cinco millones en plata.

La produccion de oro y plata de los Estados Unidos excede de la tercera parte de la produccion total del mundo. En 1886 el producto de las minas de oro y plata de todo el orbe fué 99 millones de pesos del primero y 126 de la segunda. El consumo de plata en este país es proporcionalmente mayor que la produccion, pues el oro usado en las industrias asciende acerca del 30 por 100 del producto total y la plata á 22 por 100 de la misma.

Decididamente los Estados-Unidos es el país de las gangas.

—En Cendine (Italia) acaba de descu-

## Gaceta

brirse un hecho horrible y que parece imposible haya podido escapar tanto tiempo á la vigilancia de las autoridades.

Desde hace diez años nada se sabia de cierta Maria Vaion, casada con Carlos Vigo. Este contestaba con evasivas las preguntas de sus vecinos, que creyeron que aquella habia muerto ó se habia fugado. De cuando en cuando se oian lamentos en la casa, para las agentes del pueblo los atribuian á los espíritus.

Por fin, hace pocos dias un transuente percibió claramente voces de mujer y dió parte á la autoridad. Interrogados Vigo y su hijo Antonio, no supieron dar una respuesta satisfactoria; se registró la casa, y en un foso abierto en el establo se encontró á Maria Vaion, medio desnuda, fuertemente atada y en estado de imbecilidad á consecuencia de los sufrimientos.

No pudo contestar á las preguntas que se le hicieron. Hacia diez años que estaba, puede decirse enterrada viva.

Los Vigo declararon haber tomado tan feroz resolucion por haberse vuelto aquella loca furiosa. Pero parece que se trata de una cuestion de intereses, por querer los dos infames disfrutar tranquilamente de los bienes de aquella. Han sido ambos detenidos, y su victima recogida en un manicomio.

—En la tarde del domingo 26 se celebró en Nerva (Huelva) una corrida de novillos de muerte; más después de terminada la lidia del primer novillo, no sin algunas peripecias, el espada el Lavi se negó á continuar la lidia por haberse inutilizado de un brazo—parece que así resultó del reconocimiento facultativo;—pero la mayor parte del público atribuyó el hecho á las condiciones de las reses, superiores á lo que los lidiadores se habian presumido; y como no habia espada que sustituyese al inutilizado, se promovió un verdadero alboroto; que terminó ya de noche, quemando en una hoguera cuantas tablas, asientos y puertas pudieron arrancar de la plaza, que es de reciente construccion.

Estando en la plaza multitud de personas, salieron al redondel dos de los toros, uno de los cuales acometió á un hombre los que se encontraban arrojando madera al fuego, volteándole y causándole heridas de consideracion. Los toros fueron muertos á tiros por la guardia civil y despedazados después por el público, que se llevó hasta los huesos.

Tan luego como el juez de Valverde del Camino, don Faustino Alonso Sánchez-Arcilla, tuvo noticia de los hechos, se personó en Nerva con objeto de instruir diligencias sumarias, en las cuales, según parece, ha dictado algunos procedimientos y preso y varias personas.

A eso se le llama espectáculo nacional.

—La estatua de Shakespeare, que será en breve erigida en Paris, en el ángulo de la avenida Messine y del boulevard Hansmar, acaba de ser fundida por Barbedienne. Este trabajo, debido al cincel del escultor Fournier, representa á Shakespeare llevando en la mano un libro abierto. El pedestal ha sido dibujado por el arquitecto Deglane, que ha obtenido la medalla de honor en la última exposicion del salón.

Lleva en una cinta que está entrelazada de flores y hojas los nombres de «Oteló», «Hamletó», «Enrique VIII», «Ricardo III», «La tempestad», «Macbeth», «El rey Lear» y «Romero» y «Julietta». El pedestal tendrá cuatro metros y medio de alto, y la estatua tres metros y diez centímetros. Este monumento es don del señor Hingston, vicepresidente de la Asociacion literaria nacional.

Viajeros.—Muchas son las familias de esta ciudad que se dirijen á Barcelona con objeto de asistir á las fiestas que se celebrarán en breve en la capital de Cataluña, en honor de su excelsa Patrona la Virgen de la Merced, que este año serán mucho más lucidas á causa de que la Exposicion Universal les dará mayor grado de esplendor.

Bailes.—A pesar del calor, las sociedades recreativas de esta ciudad, viéronse animadas en los bailes que se celebraron en sus respectivos salones

Cable telegráfico.—Segun verán nuestros lectores, en los telegramas de nuestro servicio particular, hoy debía de empezar el tendido del cable que nos ha de unir con el Continente.

Paseo.—Ayer por la tarde empezó la música del Regimiento de Mindanao á tocar de cinco á siete en el paseo de la Esplanada, al cual asistió extraordinaria concurrencia, tal como pocas veces habíamos visto.

Octava.—El sábado terminó el devoto octavario que anualmente se celebra en honor de Ntra. Sra. de Gracia, en la ermita de este nombre.

Por las tardes, además de los piadosos ejercicios, ocuparon el púlpito varios oradores sagrados, que con mucha elocuencia han elogiado en sus sermones las grandezas y milagros de la Santísima Virgen, y puesto de relieve los muchos favores que ha concedido á sus devotos, especialmente bajo la advocacion de la Virgen de Gracia.

La concurrencia que ha asistido á dicho octavario ha sido extraordinaria, demostrando que en muchos corazones tiene la Fé su morada.

Enlace.—En la mañana de ayer contrajo matrimonio en la parroquia de Sta. María de esta ciudad, nuestro amigo D. Enrique Llansó y Seguí, con la distinguida señorita D.<sup>a</sup> Paulina Seguí y Seguí.

Reciban ambos cónyuges nuestra más cordial enhorabuena.

Dictámen facultativo.—En la mañana de hoy han comparecido ante el Juzgado de Instruccion de este Partido, los facultativos Sres. Colorado, Ferrer, Guarino, Masdevall, Pons, y Seguí y Fedelich, para dar dictámen sobre lo que han observado durante un mes en el estado en que se encuentra el autor del asesinato que tuvo lugar hace pocos meses en Ciudadela.

Fallecimiento.—En la madrugada de ayer falleció en esta ciudad la virtuosa señora D.<sup>a</sup> Ana Escudero Clifton, viuda del que fué nuestro querido amigo el facultativo D. Antonio Mercadal.

Reciba su apreciable familia la expresion de nuestro sentimiento y rogamos al Señor acoja en su seno el alma de la finada.

Multa.—Ayer por la mañana un carretero de esta Ciudad infringió las Ordenanzas municipales no llevando sujeta del ronzal la caballería que arrastraba el carruaje. Poco faltó para que ocurriera una desgracia, pues cayó un niño de corta edad y como el carro no tuvo quien lo detuviera, fué el pobre muchacho á parar á los pies de la caballería. Afortunadamente el hecho no tuvo desagradables consecuencias.

El carretero fué multado por la Alcaldía.

Salida.—Como oportunamente dijimos, ayer regresaron á Palma los señores Teniente Coronel y Capitan de Carabineros que vinieron á esta ciudad por asuntos del servicio.

Tiempo.—Después de habernos hecho pensar el tiempo que estábamos libres ya de los rigores veraniegos, ha vuelto á dejarse sentir el calor con una intensidad, que es cosa de volver á tomar baños. El sol, sin una nube que intercepte el paso á sus rayos, amenaza levantar ronchas y obsequiarnos con un tabardillo.

Niebla.—Tan espesa fué la niebla que se extendió ayer sobre esta Isla, que eran ya las ocho de la mañana, y á la distancia de diez pasos no se distinguían claramente las personas. Por este motivo el vapor «Nuevo Mahonés», que venia de Argel, no pudo verificar su entrada en el puerto hasta muy cerca de las nueve de la mañana, permaneciendo más de dos horas amarrado á una de las boyas de la boca del puerto.

Tortugas.—En el vapor-correo «Puerto-Mahon» fueron embarcadas, para ser vendidas en Barcelona, tres tortugas de mar, una de las cuales pesó cerca de 90 kilos.

Aviso.—Llamamos la atencion de los Agentes de la Autoridad sobre unos cuantos pilluelos que en la calle de Gracia están causando no pocas molestias á los transeuntes y muy particularmente á aquellos morigerados vecinos.

Al comercio.—Se halla en esta ciudad, procedente de Ciudadela, el Sr. D. Agustín María Carrió y Arguimbau, Administrador que ha sido de Aduanas y persona inteligente en dicho ramo, el cual, como anticipadamente tenemos dicho, debe abrir á principios de Noviembre una Agencia en Barcelona.

Mojones.—En la cuesta situada entre el paseo de la Miranda y el almacén de las factorías militares de esta plaza, han sido colocados varios mojones, para impedir que los carruajes transiten por aquel sitio.

Ejercicios acrobáticos.—Anoche dió una funcion, en el paseo de Isabel II de esta ciudad, el aplaudido acróbata Sr. Martinez, á la cual asistió numerosa concurrencia.

Telégramas.—Los telégramas de nuestro servicio particular, que en el lugar correspondiente insertamos, los hemos recibido por conducto del vapor-correo de Valencia, llegado á Palma esta mañana.

Carta.—Hemos recibido esta mañana, y con mucho gusto la publicamos á continuación, la siguiente carta:

«El Delegado especial del Gobierno de S. M. en Mahon.—17 Setiembre 1888.—Sr. Director de «El Bien Público».—Muy señor mio: Amante este Ayuntamiento de todo lo que pueda constituir un adelanto y algo de beneficio y progreso para la poblacion, ha considerado necesario acudir al Gobierno, exponiéndole la gran necesidad de que el Instituto que como municipal tenemos, pase á poder del Estado para que pueda gozar de la organizacion conveniente y necesaria que todos deseamos para bien de la enseñanza en esta localidad.

La opinion pública se viene manifestando en este sentido y el Ayuntamiento, como representante de esta opinion acude hoy á V. condecorador de lo amante que es de todo lo que sea útil para este pueblo, rogando acepte la invitacion que le hacemos para que en union de otras personas nos preste su importantísima ayuda y cooperacion en este asunto para ver si pode-

mos realizar los deseos que nos animan y que son á no dudar los de todos los vecinos de esta poblacion.

Trátase de la exposicion que ha de dirigirse al Gobierno, de los puntos que ésta debe abrazar para conseguir lo que ya han obtenido en otros pueblos, donde la opinion pública se ha manifestado en este asunto compacta y entusiasta.

No dudamos nos concederá el apoyo que de V. solicitamos dándole las más anticipadas gracias.—José Lon y Albareda.—Sebastian Vincent.

P. D. La Junta se reunirá esta tarde á las cinco y media en las Casas Consistoriales»

Aplaudimos de todas veras la idea que guia al Ayuntamiento, y nos asociamos á ella ofreciéndole nuestra adhesion y apoyo para cuanto sea necesario, conforme lo hicimos cuando se intentó conseguir el mismo beneficio, siendo Delegado del Gobierno D. Juan Trémol.

## Noticias marítimas

A las nueve de la mañana de ayer fondeó á este puerto, procedente de Argel, el vapor «Nuevo Mahonés», conduciendo, además de la carga general, los siguientes pasajeros:

D.<sup>a</sup> Catalina Alzina; Bartolomé Gornés; Juana Gornés é hija menor; Juana Pons y Pons; Posé Pons Juaneda; Masia Pons Melia; Maria Mercadal Pons; Carlos Ferry; José Esposito; Pablo Dartigues; Bartolomé Batriu y esposa; Filomena Perez; Ana Rotin Miro; Eugenia Duran; Maria Sau a; Alberto Mari; Catalina olives Mercadal; José Pons Triay; Consuelo Gonzales; Julia Bollego; Ramon Navarro; Francisco Bayona, y Carlos Moysi.—Total 25

—El vapor correo «Puerto Mahon», salió ayer á la hora de itinerario, conduciendo la correspondencia, carga general y los siguientes pasajeros:

## PARA BARCELONA

D. Juan Victory y su esposa; Pedro Coll, su esposa y dos hermanas; Juan Femenias; Francisco Femenias; Lorenzo Pons y Seguí; Cristóbal Albertí; Celso Llorach; José Sire; Miguel Mercadal y su esposa; Bartolomé Mercadal, su esposa, un hijo y una criada; Juan Gimier, su esposa y una hija; Francisco Pons y Monticelli y una hija; Magdalena Taltavull y un hijo; Manuel Lismoner; Diego Monjo; Antonio Tuduri; Nicolás Tuduri; Simon Frau; José Martinez Costa; Guillermo Orfila, su esposa y una cuñada; Juan Dalmedo y su esposa; Catalina Naveró y su hija; Juan Cardona y una hija; Lorenzo Fiol; Juana Pons; Gerónimo Ch. Hargrave; Francisco Arguimbau; Juana Vila; Josefa Sobrido; Nicolás Ticoulat; Maria Ibo y dos hijos; cinco soldados, y Juan Benejam.—Total, 58.

## PARA ALCUDIA

D. José Jimenez; Joaquin Alegre; José Sanchez; Miguel Pons; José Palliser y una hermana; Modesto Costa; Badilio Valls; Mateo Pons y esposa; Jaime Reno; Miguel Adrover, su esposa y un hijo; Nicolás Gelabert; dos soldados, y Juan Comellas.—Total, 18

—A las cuatro de la tarde de mañana, saldrá para Barcelona, directamente, el vapor-correo «Nuevo-Mahonés», verificando el penúltimo de los viajes que viene haciendo en la presente temporada, entre este puerto y el de Barcelona.

## TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL  
DE EL BIEN PUBLICO

No se permite su reproduccion en esta Ciudad)

Nacional

Madrid 14.—9:30 n.

El Sr. Sagasta no piensa reunir Consejo de Ministros antes de salir para San Sebastian, á menos que no lo requieran los acuerdos tomados sobre la construccion de los cruceros y las reclamaciones de Cádiz y del Ferrol sobre dicho asunto.

En tal caso el Sr. Sagasta marchará á San Sebastian el domingo ó el lunes próximos.



# PORTENTOSA OCASTION CIENTON TONELLADAS DE GÉNERO REGALADO

Nunca los habitantes de Mahon compararán con las condiciones de BARATURA, ECONOMIA Y UTILIDAD como durante la primera quincena del mes de Setiembre actual.

Achamos de llegar de Barcelona y debido al favor de la suerte hemos comprado géneros que no caben dentro de nuestro establecimiento por tanto; no los vendemos, los REGALAMOS. Y cuenta que cada vez que anunciamos GÉNERO BARATO en el

## ARRIVAL 30 BAZAR CANET Y PONS 30 ARRIVAL

es una verdad á todas luces manifiesta. Prestigos son todos nuestros clientes, que saben por experiencia que NUESTRA CASA es la que vende con muy pocas quejas utilidades, GÉNEROS DE CONFIANZA y esta es la razon porque nuestra venta es de tantísima consideración.

Esta vez pues, no nos limitamos á VENDER BARATO sinó que á cada comprador que gaste CINCO PESETAS se le hará el

## IMPORTANTISIMO REGALO

DE LA PARTICIPACION DE PESETAS O'25

en la **GRAN LOTERIA** de la Exposicion de Barcelona. De modo que favorecidos por la suerte regalaremos GÉNERO Y DINERO. Nada de particular tendrá y en ello tenemos una gran confianza que el **GRAN PREMIO** será de nuestros clientes. Si señores; el que compre por valor de CINCO PESETAS en nuestro establecimiento tendrá la suerte entre sus manos.

## CIENTO MIL Duros

Contamos repartir á nuestros parroquianos y á todos ellos les venderemos:

Veludillo para adorno con azabache gran novedad á 1'50 pesetas metro equivalente á 12 cénts. palmo.

Indianas á Ptas. 0'31 metro equiv. á 2 1/2 cénts. palmo.

Cretonas á Ptas. 0'35 id. id. á 3 1/2 cénts. palmo.

Una manta á pesetas 1'25.

Un pañuelo seda á pesetas 1'25.

Visitad, pues, el **BAZAR CANET Y PONS** en donde encontrareis economía, buen gusto y la suerte.

Un corte pantalon por 4 pesetas.

Y tantos y tantos géneros hay como son, velos, mantillas, corbatas, rusos, veludillos, panas, listas para colchones, cutnests, telas hilo, etc., etc., y todo cuanto puede haber en un establecimiento de ropas.

**BAZAR CANET Y PONS, A MAHON 50**

NOTA....En esta casa se admiten los billetes calderilla del Banco de Ciudadela.